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堺西ロータリークラブ  国際ロータリー第 2640 地区 第８組 

CELEBRATE ROTARY 

ロータリーを祝おう 
１００年の歩み 

■点  鐘  
■君が代   
■ロータリーソング  
   「奉仕の理想」 
■出席報告        
■お客様紹介 
 2004年度米山奨学生 呂 晶 様 
■お祝い 
◎会員お誕生日 
 北 正史君･･･大正13年11月18日 
◎奥様誕生日 
 沈沢佑紀様･･･11月21日 
 山田睦子様･･･11月26日 
 北口利栄子様･･･11月28日 
◎結婚記念日 
 山田周作君･･･昭和31年11月11日 

 沈沢政男君･･･昭和42年11月29日 
 北口俊文君･･･昭和47年11月5日 
■インフォメーション 
■幹事報告 
■卓 話 
   「 雑 感 」 
    吉積  勉 会員 
■SAA 報告  
■点  鐘 

 2004年 11月4日  第１０51 回  [本年度 第17回] 本日の例会プログラム 

*四つのテスト 言行はこれに照らしてから 
１．真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか 

Sakai-West Rotary Club E-mail: wsakairc@oak.ocn.ne.jp  http://www1.ocn.ne.jp/~wsakairc/(工事中 

堺西ロータリークラブ 
[ 2004-05年度 国際ロータリーのテーマ ] 

次週予告  【 1 1月 1 1 日 】 
◆フリーフォーラム 

第 1 0 4 4 回  【 9 月  9 日 】 
修 正 出 席 率 9 0 . 9 1 ％ 

第 1 0 4 5 回  【 9 月 1 6 日 】 
修 正 出 席 率 9 0 . 9 1 ％ 



例 会 記 録 
第 １ ０ ４ ９ 回 １ ０月 ２ １ 日 

■点 鐘                             
■ロータリーソング    「奉仕の理想」 
■お客様紹介  
 ・国際ロータリー2640地区ガバナー 
        中島 治一郎 様 
 ・国際ロータリー2640地区ガバナー補佐 
         安田 弘信 様 
■出席報告 

■会長の時間 
松岡 晋 会長 

 本日は中島ガバ
ナー、安田ガバナー
補佐をお迎えしての
ガバナー公式訪問
です。先ほど例会前
の11：30 ～ 約 45 分

間、中島ガバナーとの会長幹事懇談会を行い、
色々とご質問させていただいたり、意見を述べさ
せていただいたりと、事前に勉強させていただき
ました。短い時間ではありましたが、ミスターロー
タリアンともいうべき中島ガバナーの心の広い
ロータリー感覚を学ばせていただきました。非常
に有意義な時間を過ごさせていただきました。 

この後、中島ガバナーの卓話を賜り、引続きク
ラブアッセンブリーを開催いたしますが、皆さん
の今、抱いている色々な意見をどんどん発表し
ていただき、今日はガバナーから多くのものを吸
収していただいて、この時間を有意義に過ごして
いただきますよう宜しくお願いいたします。 

昨今では台風による各地の被害に加え、経済
の方もダイエー、西部グループ等、日本のトップ
企業の不正問題も出てきております。こんな時こ
そ我々ロータリアンが模範となるよう行動し、ロー
タリアンの在り方をもう一度見つめ直す良い機
会だと思います。このような状況下にも負けずに
奉仕の精神の向上に努めて下さい。 

■ガバナーアドレス 
国際ロータリー2640地区ガバナー 

中島 治一郎 様 
 この度2回目のガバ
ナー登板でございま
して、この堺西ロータ
リークラブさんが会を
創られて3～4年目頃
に公式訪問に寄せて
いただいております。
この間18年の月日が

あり、よく「18年前と変化がありますか？」というお
尋ねがあるのですが、全く変わりました。18年前は
2月に国際協議会の為にアメリカに集まり、1週間
缶詰になって勉強し、“私ほどロータリーのことを
理解している人間は地区にはいない！”と、 ガバ
ナーエレクトの誰もがそのような気持ちになって
故郷に向うというしくみになっおりました。そうして 

■本日出席者   ２6名  ■欠席  1名 
■出席除外者    8名               
■本日出席率                     ９５．４５％   
■前回出席率               ６８．１８％ 
■第１０４７回出席率        ９５．４５％ 

 

 本日は中島ガバナーより表彰していただ
きました。 

 
 ★米山功労者第１２回メジャードナー 
        ・・・・ 濵口 正義 会員 
 ★米山功労者第1回 
        ・・・・ 三瀬 徹 会員 

表    彰 

ガバナー公式訪問 

ガ バ ナ ー ア ド レ ス 



“RI会長の願いを叶えられるよう、できるだけ
の努力をしよう”と心に誓い、各クラブの公式訪
問では、RI会長の願いをお伝えする、いや言葉
は悪くなりますが、押し付ける努力をしたわけで
あります。当時は当時で精一杯頑張ったと思い
ますので自分としては悔いは無かったのです
が、今18年経ちまして今回再び国際協議会に
出席し、“地区のガバナーとはどういう役割を果
たすべきなのか？そして国際ロータリーとは？
地区とは何なのか？”の問いに充分に考察す
る時間を作ることができ、またこの18年の間に国
際ロータリー での役割も色々果たし、国際ロー
タリーの裏も表も知り尽くした上で、ようやくそれ
らの問いにこうあるべきだという私の結論が出
たのです。 

それは、国際ロータリー、地区というものは、
ロータリアン各位で成り立っているクラブがまず
主であって、その方たちが頑張られるのを支援
するのが我々地区の役割だということでありま
す。これは当然の話なのでしょうが、長い年月を
かけましてようやくそのような結論に達し、今回
ガバナーを引き受けるに当り、各クラブが自主
的な判断、自主的な行動で各クラブの活性化
を図り、その元気を地域社会にもたらし、地域の
活性化に寄与していただきたい。その為に私は
できるだけ皆さんのご相談にのせていただき、
努力をいたします。という思いをお伝えし、ス
タートしたのです。 

最近ではＲＩ会長も以前とは考え方が変わっ
てきておりまして、国際ロータリー のイメージは
逆三角形で、上でロータリアンの皆さんが活動
されるのを、国際ロータリー、地区が支えるもの
だと・・・私の考えも全く一致しており、その考え
に徹して行きたいと思い、日々努力いたしてお
ります。今日のように公式訪問での卓話、クラブ
アッセンブリー を通して、皆さんの持っておられ
る疑問、苦情等に接し、解決したり、和らげたり、
一緒になって国際ロータリーや地区に改善を
迫ることに徹したいのです。 

今年度のグレン・エステスＲＩ会長が掲げられ
た3つの主要項目について、166カ国のすべて
のロータリアンに伝えていただきたいと、私たち
同期のガバナーに依頼されたことをお話いたし
ます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1番目は同志を増やす、“会員増強”です。私は
この言葉が押し付けるようであまり好きではない
のですが、しかしながら日本の現状は世界で一
番会員数を減らしており、ここ数年右肩下がりで
す。逆に一番会員数を増やしている国はドイツ
です。皆さんも感じておられるでしょうが、ドイツと
日本は経済的にも国民性から見ても非常によく
似た国です。このよく似た国が、ロータリーの世界
における会員数において、完全に違った方向に
結果を出しています。それは、ＲＩが昨今緩和させ
ているルール、例えば1業種1人から1業種5人と
することや、テリトリーの緩和、ロータリーの休日
増加、メーキャップの有効期間の延長等、これら
はすべて会員を増やす為だけの目的であらゆ
る規定を緩和している中、ドイツはポール・ハリス
が始めた1業種1人を守り、尚、入会基準を非常
に厳しくし、入会を希望してもなかなか入れない、
ドイツのクラブではウェイテイングリストをたくさん
持っている状態なのです。そうなると会員はクラ
ブの会員であるということに誇りを持ち、退会防
止に繋がり、入会希望者も増え、地域の人たちか
らは厳選された人が入るクラブだという認識を持
たれ、尊敬していただける等・・・すべてにおいて
好循環を繰り返しているのです。 

しかし残念ながら日本は逆を行ってしまって
います。ＲＩがルールを緩めると、直ちに自分たち
のクラブの定款・細則を緩め、入会基準のハード
ルもかなり下がってきていると思われます。20年
ほど前は日本でも厳しい入会基準を設けてお
り、会員も現在よりずっと誇りに感じていたはずで
す。そして地域の皆さんの見る目も違っていたと
思います。私はこれは大切な反省として受け止
め、やはりクラブの規律は厳しく保つべきではな
いか、そしてもう一度あの時の誇りを取り戻す努
力をお互いにするべきだと思います。 

今年度ロータリー 創立100年という節目を迎
え、反省すべきところを考え、また良かったことを
思い起こして下さい。新しいロータリーの世紀に
足を踏み出すにあたり、堺西ロータリークラブに
とって、適性人数は何人か？今どのような人が必
要であるか？入会基準の定め方は？そのような
ことを含め、クラブの奉仕活動の在り方、方向性
をどうあるべきかご議論をしていただき、キラリと
輝くクラブになるよう、ロータリーの新しい世紀に
向ってスタートしていただきたいのです。 

2番目はロータリー財団への協力です。決して
寄付の要求ではありません。財団が持っている
プログラムは私たちが国際奉仕活動をする上
で、やり易いように準備した道具であり、その有用
性を改めてご認識いただきたいということです。 

皆さん方にすぐ目に付くのは国際親善奨学生
だと思いますが、この地区では皆さんから財団に
寄せる思いを熱くしていただいて、ご協力を賜り、
一人当たり寄付額は世界№3までの実績を続け



ています。この結果は非常に地区には良い環
境作りという役割を果たしております。これは単
に寄付額が高いというだけではなく、財団国際
親善奨学生を送り出すまでの訓練期間であり
ますオリエンテーションを通じ、奨学生たちに非
常に高い成長を与えているということで、地区の
オリエンテーションが参考例として活用されたり
と、高く評価されています。一般にロータリー財
団の奨学生は自分の行きたい学校を選ぶこと
ができず、ロータリー財団の方から割り当ててき
ます。なぜ希望の場所になかなか行けないの
か。それは奨学生には、非常に親切に相談に
のってくれるカウンセラーが留学先で必ず付
き、そのカウンセラーを付ける為に1箇所に希望
が集まると処理し難く、ニューヨークには何人、ロ
ンドンには何人というふうに評判の良い地域に
は人数制限があるからなのです。 
ところが、2640地区の候補生ともなりますと、第
一希望の場所へほぼ行かせてくれるのです。
やはり奨学生に同じ勉強をさせるのなら、一番
勉強したいと思っているところで勉強させてあ
げたい、と思うのが私たち全員の願いでありま
す。それが私共の地区では比較的叶えられ易
いということは、大きな財産であり、そういった良
い環境を作ってこられたのが皆さんなのです。
これは非常に奨学生にとっては有り難いことで
しょうし、地区、各クラブの宝物だと思います。 

この奨学生たちが1年かけて帰ってきますと、
1年前に比べてよくこんなに人間が変われるも
のだと思うくらいかなりの成長を遂げられます。
これは過日行われましたロータリー財団委員長
会議にクラブ会長、委員長に出席していただ
き、そこでロータリー財団奨学生の帰国報告会
があり、ほとんどの方が感動されました。ある学
生からは「こんな素晴らしいプログラムを持って
おられますロータリーに、ロータリアンはもっと誇
りを持つべきだと思います。」とロータリアンのお
尻を叩たいて、はっぱをかけられたくらいで、本
当にしっかりして帰ってまいります。国際奉仕の
中に青少年交換プログラムがあり、このプログラ
ムによって海外で1年間過ごしてきた高校生た
ちもまたその成長ぶりは目覚しいものでありま
す。これらの私共国際ロータリーの財団を使い、
お金をいかに有用に使えたか、という実感をこ
の奨学生の帰国報告を聞いて、味わっていた
だきたいと思います。11月は財団月間でもあり
ますのでそのような機会を是非作っていただき
ますようお願いいたします。 

そういった奨学生のシステム、GSEのプログラ
ム、マッチングラント、3－Ｈプログラムなどの補
助金制度は、皆さん方の活用にかかっているの
で、その気になって活用していただければ、非
常に有用な奉仕の為の道具になると思います。 

3番目はポリオ撲滅運動の完遂です。2000年

までにゼロにし、以後
5年間発生しないこと
を確かめて2005年6
月にシカゴに行われ
ます国際大会でＷＨ
Ｏの方に来ていただ
いて、“私たちの地球
からポリオという忌まわしい病気が撲滅した。そ
れはロータリーが力してそのような結果を生ん
だ。”と発表していただくということになっておりま
した。その大いなる喜びを皆さんと共に分かち合
いたいと進んでまいりましたが、しかしながら2000
年になっても2001年になっても、今年度2004年
に入っても未だポリオは発生しているのが現状
であります。今年に入り一昨日まで世界では786
件、まだ世界にポリオが残っています。インドは今
までワースト1、世界で発生する半分はインドだっ
たのですが、ここ3～4年前から減らし、今年に入
り62件の発生となっています。パキスタンはワー
スト2でしたが４６件の発生に止まっており、ＷＨ
Ｏもインドとパキスタンはゼロにできると自信を
持っています。しかしナイジェリアだけがどうにも
治まらず、世界786件の内、597件がナイジェリア
で発生しているのが現状であります。イスラムとカ
トリックの内戦があり、戦禍から逃れるため国民は
移動するため、一番ポリオ撲滅に効果のある一
斉投与という手段がなかなか使えなかったので
すが、ようやくひと月半ほど前にしっかりした一斉
投与が可能になり、これから減少されることが期
待できると思われます。しかし、来年6月の国際大
会までにゼロになるかと申しますと、私はおそらく
無理であろうと思います。しかし近い近い将来ゼ
ロにし、以後ゼロを続けるということは充分可能な
ことでありますし、その目標で現在進んでおりま
す。お約束したことが守れなかったことは 申し訳
ないと思うのでありますが、ゼロに近づいており、
どうしてもゼロに持ち込みたい、ここで手を止め
てしまうとまた元へ戻ってしまう。グレン・エステス
ＲＩ会長より、皆さんの心の中で是非ポリオをなく
したいという思いを持ち続けていただきたい、と
いうことをお願いしてほしいということでした。 

私共の地区では金銭的な支援はもう済ませま
した。したがいましてポリオで何か金銭面的なお
願いがあるとすれば、特にナイジェリアでのワク
チンの一斉投与に関しまして、子供たちを保健
所に集める際に、お菓子や風船などをあげるた
めの援助の依頼があるかもしれません。少なくと
も心の中で1日でも早く地球からポリオが皆無と
なりますことを皆さんと共に念じたいというのが当
地区の方向です。 

以上、3つの主要事項といたしましてグレン・エ
ステスＲＩ会長に代わり、お願い、お話をさせてい
ただきました。 

ご清聴感謝いたします。 



ｸﾗﾌﾞ名 通常 変更 時間・場所 

11/11 同日 
12：00～泉北高速鉄道
駅前 献血奉仕活動 

11/18 11/21 
秋の家族例会 
兵庫県三田・北野方面 

堺泉北 11/11 11/14 
堺市役所 南支所 
南区域ふれあいまつり 

堺 
泉ヶ丘 

11/11 11/14 
堺市役所 南支所 
南区域ふれあいまつり 

堺東南  

■幹事報告  ◎例会変更   

■ＳＡＡ報告  ◎ニコニコ箱   

堂 馬 英 夫 君 … 中島ガバナー、安田ガバナー補佐
本日は訪問ありがとうございました・ 

北  正 史 君 … 中島ガバナー御苦労 さんです。 

久 家  清 君  ガバナー訪問に感謝して。 

松 岡  晋 君 … 中島ガバナー、安田ガバナー補佐
今日は勉強させていただきます。 

三 瀬  徹 君 … 中 島 ガ バ ナ ー 様、お 話 を聞 い て
ロータリアンとしてプライドを持って
活動させていただく決心です。あり
がとうございました。 

森 内 太 一 君 … ガバナー訪問に感謝して。 

中 野 澄 男 君 … 中 島 ガ バ ナ ー、安 田 ガ バ ナ ー補
佐、ご来会ありがとうございます。 

中田三代次君 … 中島ガバナー、安田ガバナー補佐
をお迎えして。 

中 辻  博 君 … 中島ガバナー、安田ガバナー補佐
本日はありがとうございます。 

中 辻 正 士 君 … 中島ガバナー様の御来訪有難うご
ざいました。 

皿 谷 徳 継 君 … 中 島 ガ バ ナ ー、安 田 ガ バ ナ ー補
佐、本日は有意義なクラブアッセン
ブリーを有難う御座居 ます。 

沈 沢 政 男 君 … ガバナー様のご訪問ありがとうござ
いました。 

嶽 盛 和 三 君 … 中島ガバナー、安田ガバナー補佐
ご訪問ありがとうございました。 

辻 野 嘉 人 君 … 中島ガバナー、ご訪問、卓話ありが
とうございます。 

脇村利恵子君 … 中 島 ガ バ ナ ー、安 田 ガ バ ナ ー補
佐、ご来会ありがとうございます。 

矢ケ崎昭喜智君 … 中島ガバナーの御健康 を祝して。 

山 田 周 作 君 … ガバナーを御迎えして。 

吉 積  勉 君 … お忙しい中、ガバナー訪問ありがと
うございます。 

クラブアッセンブリー 

 例会終了後13：25から15：00まで、中島ガバ
ナー、安田ガバナー補佐にご出席を頂いて、ク
ラブ協議会が開催されました。 
 今回は各委員長だけではなく、例会出席者全
員参加し、日頃から抱いている色々な意見をど
んどん発表していただきました。質疑には中島
ガバナーの明確でわかり易いお答えを頂戴した
り、悩み事には、参考にとご自身の体験談のお
話を交え、アドバイスをいただきました。 

◎互輪会開催のご案内 
【記】 

日時：平成17年1月20日（木曜日） 
集合：スタート30分前にお願いします。 
スタート：3コース同時スタートAM9:00予定 
開催場所：泉ヶ丘カントリークラブ 
競技方法： 
・18ホールストロークプレイとします。 
・競技ルールはPGAルール及び泉ヶ丘カント
リークラブのローカルルールにより行います。 
・ハンディキャップはダブルリペア方式で行い
ます。（最高40まで） 
・同ネットの場合は年齢・ロウハンディーの順序

で行います。 
表彰・懇親会：競技終了後、懇親会を開催しま
す。表彰式は懇親会の席で競技ルールに基づ
き行いたいと思います。 
参加費：１０，０００円（プレー費・昼食・喫茶店等
は各自お支払いお願いします。） 
その他：スタート組み合わせ表等は後日決まり
次第お送りさせていただきます。 
＊参加費入金後のキャンセル御返金は致しか
ねますので御了承下さい。          以上 
 ★当クラブも通常例会となっておりますが、ご
参加の方は事務局までお申込み下さい。   
〆切は12月10日（金）です。 



例 会 記 録 
第 １ ０ ５ ０ 回 １ ０月 ２ ４ 日 

■出席報告 
■本日出席者   21名  ■欠席  3名 
■出席除外者    8名               
■本日出席率                      １００％   

堂 馬 英 夫 君 … 家族会楽しかったです。ありがとうご
ざいました。 

北 口 俊 文 君 … 天気もよし。本当に良い家 族 会でよ
かったです。 

三 瀬  徹 君 … 楽しい一日皆様に感謝。 

皿 谷 徳 継 君 … 今日は嫁に松茸を食べさせてあげれ
ませんでした。・・・又帰ってから～ 

脇村利恵子君 … 家族会に参加して。 

山 田 周 作 君 … 家族会、萬歳！ 

吉 積  勉 君 … 家族会に親睦と職業奉仕の方、お世
話になり有難うございます。 

小 寺 正 暁 君 … 家族会有難うございます。 

川 口 博 信 君 … 家族会に参加させてもらってありがと
うございます。 

松 岡  晋 君 … 親睦委員会の皆様御苦労さまです。 

嶽 盛 和 三 君 … 家族会ありがとうございました。 

宮 田 和 義 君 … 本日はありがとうございました。 

中田三代次君 … 山本親睦委員長はじめ、皆さんに感
謝して。 

北  正 史 君 … 委員さん御苦労さん。 

濵 口 正 義 君 … 家族会に参加して。 

北 山  茂 君 … 親睦活動、職業奉仕委員会の皆様、
ありがとうございます。 

森 内 太 一 君 … 親睦家族会を計画していただき楽し
い日を過ごせることに 感謝いたしま
す。 

竹 之 上 登 君 … 山本親睦委員長、宮田副委員長、ご
苦労様です。土瓶蒸美味しかった！ 

辻 野 嘉 人 君 … お天気に感謝し。 

山 本 守 雄 君 … 皆さんご参加ありがとうございました。 

八 木 重 喜 君 … 山本委員長有難うございました。 

■ＳＡＡ報告  ◎ニコニコ箱   

 
 「奉仕の理想」 

奉仕の理想に集いし友よ   御国に捧げん我等の業 
望むは世界の久遠の平和   めぐる歯車いや輝きて 
永久に栄えよ我等のロータリー 

本日 のロータリーソング 

秋季家族会 

行き先： 瀬田方面 
行 程： リーガロイヤルホテル堺出発＝＝＝ 
 ＝＝＝サントリー山崎蒸留所＝＝＝ 
 ＝＝＝瀬田城址・臨湖庵にて昼食＝＝＝ 
 ＝＝＝琵琶湖博物館＝＝＝堺へ 

 当日はさわやかな小春日和に恵まれ、会員21
名ご家族13名、米山奨学生 呂さん、35名が参
加されました。今回は職業奉仕委員会との協賛
でサントリー山崎蒸留所の見学、また今年度グ
レン・エステスＲＩ会長は「水の問題」を強調事項
とされておりますので、琵琶湖博物館を見学しま
した。 

  

 こんにちは。いつもお世話になっておりま
す。この前家族会にご招待を頂きまして、誠に
有難うございました。 
皆様のご家族の方とお会いできて、たいへん嬉
しく思っております。サントリーのウイスキー
の香り、琵琶湖博物館の生物の豊かさ、可愛い
ヨット君、日本の伝統的な庭園と美味しい懐石
料理等々、きっといい思い出になると思いま
す。本当に良かったと思います。有難うござい
ました。              呂 晶 

呂さんから御礼のメール 

サントリー 
山崎蒸留所にて 

 臨湖庵にて 
      昼食 


